

未来を拓く子



【教育目標】 未来を拓く子
 ~やさしく かしこく たくましく~
【令和4年度重点教育目標】
自動前心
令和4年10月31日(月) 第7号

今月のキーワード「感動力」……

学びの礎～教えて褒める

東川町立東川第一小学校長 荒谷 卓朗

前号でお伝えした「学びの機会」投票 TOP テーマは、子どもがやる気になる言葉かけとは？

その機会となったのは10/22(土)の「子ども太鼓教室」。参観された保護者の感想にヒントがありました。

- ・北海若衆太鼓の演奏の迫力、動きのダイナミックさが素晴らしかったです。
- ・楽しんで良いところを見つけながらの指導でみんなが生き生きと本当に楽しそうに学んでいる様子が見ている側にも伝わりました。
- ・この度は素晴らしい授業をありがとうございました。どういう感じに進めるのかな、と思っていましたが、**明るい先生たち**に囲まれて**たくさん褒めて頂いて**子供たちも自信がついたのではないか、と思いました。
- ・家に帰ってからも膝を使ってたたく練習をしている姿になっている姿にドキッとしました。
- ・子供達が**楽しく伸び伸びと教えていただけた**こと感謝でいっぱいです。ありがとうございました。
- ・今後も**毎年の繋がりとなれたら**、子供達の成長を観ていただけて、よい刺激、勉強になると思いました。また、お会いしたいです！！

この出前授業は一つの提案です。アマチュアのチームが平日に出張授業をするのは難しく、やむなく希望制となりました。しかし、今回、参加した子どもたちは、学びを日常の練習で仲間に伝えようとしていました。普段は「学校で学んだことを生かす」場面が多いでしょう。逆に、「地域で学んだことを学校の学びに生かす」という視点も大切だと考えます。

部活動の地域移行が進み、少年団や習い事は家庭・地域で行うものという理解が定着しつつあります。しかしながら、「子どもが意欲的に学ぶ」場づくりをする際、変わらない共通の原則があると思うのです。

それは、「教えて褒める」という「礎」です。若衆太鼓が素晴らしいのは、楽しく学ぶ指導の型があるからです。(教えていただいた方は、子ども園の園長先生をされています。)つまり、日々子どもの教育に関わる大人が切磋琢磨して磨いた技は、練習で鍛えた太鼓の音のように、子どもの「心に響く」のだと。「教えないスキル」はその一歩先にあるものだと考えます。やらせっぱなし、ほったらかしでは伸びません。過程を認める声かけが大切です。その根底には、共に子どもの成長を喜ぶ「愛情」があります。学芸会を参観いただけるのも「愛」があるからこそだと思います。皆さまにアンケートの回答や感想をいただくときも、子どもへの応援の「心」を感じます。

さて、私たち教職員チームは、その気持ちに伝えたい、何ができるかを、常日頃から考えています。

ご存じでしたか？令和5年は「**一小太鼓40周年**」なのです。今回招いた北海若衆太鼓は、2019年、30周年記念だったそうです。「毎年の繋がりとなれたら…」という願いが叶ったら、なんと素敵なことでしょうね。

学芸会のあり方・やり方も多様であっていいと考えます。子どもが創意工夫する部分と、大人が教え授ける部分とバランスをとりつつ、資質・能力を育む活動を一緒につくりあげる視点を大切にしたいです。特に、来年は校舎改築も重なりますので、学校行事の日程や夏季・冬季休業の期間変更も想定しています。

24日、高学年のGlobeは、ほぼ「オール日本語!？」で通常の英語メインの授業とはひと味違いました。ゲストに大雪バリアフリーセンター利用者の方々を招き、車椅子ラグビーやバスケット、脳性麻痺の方を対象としたボッチャ体験をガイドしていただきました。「パラスポーツから世界を見る」視点で、「東川スタイル」とも言える新しい授業のカタチが展開されました。

25日の全校集会では、冬の交通安全をテーマに、各学年で調べた安全マップをもとにした啓発クイズなどで学びを深めました。子どもたちの主体的・対話的な学びの姿を第一自治振興会 窪田会長様にご覧いただきました。

今後も、日々の授業の「進化」と「深化」に目が離せません。

◎成功へのキーワード 伝統とは大いなるマンネリから生み出す新たな創造の継続 (荒谷)

【お知らせ】第一小学校ホームページ <https://higashikawa-dai1-syo.edumap.jp/>

特集!【地学協働便り】～「熱烈!感動!若衆太鼓」～多数の感想に感謝申し上げます!



お気付きの点がありましたら教頭
へ 10/24 まで

健やかな子供の成長を願って～コロナ禍でのPTA活動



PTAガラス拭き
10/5～10/7
(3日間に分けての分散活動)
校内が、きれいに明るくなりました。ありがとうございました。

PTAスポーツ交流会
10/15

ミニバレーで汗を流しました。けが人なく、みなさんの笑顔があふれ、楽しい交流会となりました。



スポーツ交流会の後には、見守り隊の旗の回収をしていただきました。また、PTA 理事会は、オンラインと併用したハイブリット会議にするなど、工夫して活動が行われました。

前期終業式 (9/30)・後期始業式 (10/4)



11月の行事

| | | |
|----|---|----------------------|
| 1 | 火 | 一っ子集会 安全点検日 |
| 2 | 水 | 学芸会実行委員会② |
| 3 | 木 | 文化の日 町民文化祭 |
| 4 | 金 | 職員会議 会議日課 |
| 8 | 火 | 学芸会実行委員会③ 教育実践発表会 |
| 9 | 水 | 学芸会総練習 |
| 11 | 金 | 前日準備 |
| 13 | 日 | 学芸会 |
| 14 | 月 | 振替休業日 |
| 15 | 火 | 後片付け めだか パワフルウィーク |
| 16 | 水 | 読み聞かせ |
| 17 | 木 | 教育相談 (～22日) |
| 21 | 月 | パワフルウィーク 出前子ども教室 |
| 22 | 火 | めだか |
| 23 | 水 | 勤労感謝の日 |
| 25 | 金 | 児童会④ |
| 26 | 土 | 町P連スポーツ交流会 |
| 28 | 月 | 諸費納入日 |
| 30 | 水 | クラブ⑧ |

お知らせ

今年度もコロナ感染症防止のため来場者を児童・同居の家族と祖父母・教職員に制限させていただきます。地域の皆様には申しわけございませんが、来校を控えていただきますようお願いいたします。

10/21～11/16 までは、学芸会準備のため学校体育施設開放事業はありません。ご了承ください。

